



“La ciudadanía debe defender su democracia”. TANIA CONTRERAS

## Mexiquenses se sumarán a marcha de defensa del INE

### Para el domingo.

“Hemos hablado con varias asociaciones y aproximadamente son 6 mil personas”.

**MARIO C. RODRÍGUEZ**  
TOLUCA

Con la finalidad de evitar el avance de la reforma electoral que pretende concentrar las actividades de los órganos electorales en una sola institución, más de 6 mil mexiquenses de 100 organizaciones sociales del Estado de México, fueron convocados para sumarse a la movilización por la defensa del INE que se realizará este domingo en la Ciudad de México, informó Derik Roa, representante de #TuVozTuDemocracia.

“Hemos hablado con organizaciones civiles de la zona norte, del sur y del oriente de la entidad. Los convocamos para asistir el domingo al Ángel de la Independen-

cia, este tema puede ser tema de polarización pero la ciudadanía debe defender su democracia”.

Diversas corrientes empresariales y opositores al actual gobierno federal se han manifestado en contra y han convocado a protestar a lo largo del país para evitar dicha reforma.

En esta tesitura, hay por lo menos agrupaciones que en 13 entidades se han organizado para manifestarse simultáneamente el próximo domingo, pero hay otros, como el Estado de México, que convocó a los manifestantes a la capital del país.

En el caso de la entidad, existe el IEEM que desde hace 26 años organiza los comicios. Cabe señalar que atiende al padrón electoral más grande del país, por lo que su relevancia opera en función del volumen de tareas. En este sentido, los activistas señalaron que temen que desaparezca en caso de aprobar la reforma. ■

# Ven inviable la Reforma Electoral

---

**GERARDO GARCÍA**

---

De cara a la movilizaci3n del domingo, ciudadanos y asociaciones civiles se pronunciaron de que no es momento de realizar una Reforma Electoral, adem s advirtieron que ser a un retroceso a la democracia la transformaci3n del Instituto Nacional Electoral (INE) o la desaparici3n de los Organismos P blicos Locales (OPLS).

Derik Roa, integrante del movimiento Tu voz, tu democracia, consider3 que la iniciativa es un “lobo vestido de oveja”, que se pone en la mesa cuando la entidad mexiquense est a a punto de iniciar un proceso electoral para gobernador y en la antesala del proceso federal de 2024.

Detall3 que, si ven  reas de oportunidad para llevar a cabo una reforma m s adelante, pero que sea para fortalecer las instituciones electorales como transparentar m s los resultados de elecciones, ciudadanizar y vigilar c3mo se organiza el proceso.

Sumado a ello, insertar la segunda vuelta, el voto electr3nico, vigilar c3mo obtienen recursos los partidos pol ticos, transparentar m s los recursos y, finalmente, manejar un formato digital para que cualquiera pueda consultar en qu  se gasta el presupuesto.

Los integrantes del movimiento en Toluca acudir n a la marcha que se convoc3 para la defensa de los organismos electorales en la Ciudad de M xico que partir  del  ngel de la Independencia.

EN MATERIA ELECTORAL

# “Movimiento Tu Voz, Tu Voto” rechaza reforma

FILIBERTO RAMOS

**Busca alianza con otras asociaciones para ir en contra de la iniciativa del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador**

**E**l colectivo ciudadano denominado ‘Movimiento Tu Voz, Tu Voto’ busca alianza con otras asociaciones civiles y partidos políticos, pues rechaza la iniciativa de ley de reforma electoral que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que comenzó con los trabajos para formular dictámenes en el Congreso de la Unión el pasado 25 de octubre.

Derik Geovanni Vilchis Roa, represen-

tante de dicho movimiento, señaló que desde la trinchera de las asociaciones civiles no están de acuerdo con que se haga una reforma electoral en este momento, por lo que buscan alianzas con actores de oposición para echar abajo la iniciativa.

“Hay áreas de oportunidad para modificar o mejorar las tareas que tiene el INE o el Tribunal Electoral, pero creemos que no es el momento adecuado para poder ejecutar una reforma electoral”, dijo Vilchis Roa.

El activista expuso que en específico para el Estado de México no es conveniente la reforma, pues en 2023 se tendrán elecciones estatales.

Ante esta situación, señaló que están buscando alianzas con partidos de oposición al presidente López Obrador, y que



LUIS RODRIGUEZ

Derik Geovanni Vilchis aseguró se buscará espacios de diálogo.

también se generen foros ciudadanos en los que se pueda discutir la iniciativa.

“Esta semana estuvimos en el Senado con algunos actores políticos de oposición y generaremos espacios de diálogo con los ciudadanos para que se puedan informar y acercarse a estos espacios”, dijo el representante de dicho movimiento.

El activista informó que actualmente tiene alianza con al menos 100 asociaciones y organizaciones, tanto del Estado de México como del resto del país, para hacer ver su postura de rechazo a la iniciativa de ley.

**Como parte de la reforma electoral se propone eliminar los órganos electorales locales.**

El representante ciudadano de Toluca señaló que están en contra de reducir el presupuesto a los partidos políticos como a los órganos electorales, pues no sólo organizan elecciones, sino otro gran número de actividades.